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ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 

MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA TRÊS DE MAIO DE DOIS 

MIL E VINTE E UM (03 - 05 - 2021) 

Ao terceiro dia do mês de maio de dois mil e vinte e um, ás dezesseis horas e 

oito minutos, realizou-se reunião ordinária por meio de ví
deo conferencia na 

Câmara Municipal de Mariana. O presidente, cumprindo Disp
ositivo Regimental, 

havendo número legal, em nome de Deus e do Povo ma
rianense, declarou 

abertos os trabalhos da Sessão. Logo no início da reunião o 
presidente Ronaldo 

Bento, pediu que todos os presentes pudessem fazer um 
minuto de silencia em 

condolências em relação a morte do Ex- Vereador desta Casa
, Geraldo Magela 

(magelinha), desejando assim suas condolências à família enl
utada e que Deus 

possa confortar o coração de todos os familiares e amigos do mesmo. Em 

seguida, consultou aos vereadores se desejavam que fosse 
feita a leitura da ata 

da décima terceira reunião ordinária realizada no dia vinte e 
seis de abril de dois 

mil e vinte e seis após a leitura a ata foi aprovada por unanimidade. Leitura 

dos Requerimentos: nº112/2021 (autoria do Vereador Gilberto Mateus); 

nº114/2021 (autoria do Vereador Fernando Sampaio); nº
115/2021 (autoria do 

Vereador Ricardo Miranda). Leitura das Moções de Pesares: Pelo 

passamento do Sr. José Domingos de Carvalho (autori
a do Vereador José 

Antunes Vieira e João Bosco). A reunião ocorreu se
m intervalo. Leitura 

dos Pareceres: Projeto de Lei nº61/2021. O vereador Fe
rnando Sampaio, pediu 

que o presidente consultasse os vereadores se todos conco
rdavam em votar o 

projeto em única discussão e votação. Atendendo ao 
pedido, o presidente 

consultou os vereadores so todos concordavam em votar o 
projeto em única 

discussão e votação. Sendo aceito por todos os verea
dores, o presidente, 

submeteu o projeto em única discussão e votação. Pe
la ordem, o vereador 

Marcelo Macedo, ponderou sobre o projeto de lei, comentado ser de suma 

importância e relevância, e questionou ao autor do PL, Ro
naldo Bento, se a 

dúvida dele seria em relação ao portal da transparência no
 qual estaria sendo 

publicadas as informações. O Vereador autor do PL, Ron
aldo Bento, explicou 

que a dúvida dele na realidade seria em relação que o 
poder público, teria a 

escolha de poder ou não divulgar as informações. E o p
rojeto de lei, busca de A 

certa forma se ter uma obrigatoriedade da divulgação das i
nformações pautadas ; 

no projeto. O Vereador Pedro Ulisses, pediu que pudesse assinar o pro
jeto junto 

ao Vereador Ronaldo Bento, parabenizando o mesmo pela in
iciativa. O autor do 

projeto de lei, Ronaldo Bento, aceitou a assinatura d
o Vereador Pedro Ulisses” 

Com a palavra, o Vereador Manoel Douglas, também parabenizou o Verea
dor 

autor pela propositura, ressaltando a importância de se t
er transparência no que 

diz respeito a ações do executivo, tendo em vista a lei da tr
ansparência existente. 

O vereador José Antunes Vieira, parabenizou o autor d
a propositura Ronaldo 



o E DLA RA ES 

CÂMARA MUNICIPAL DE MA
RIANA 

Rua Hélvio Moreira Moraes, nº3
58 - vila do Carmo - Mariana - M

G - 35420000 

www.camarademariana.mg.gov.br 

Bento, pelo projeto, e ressaltou ainda que tu
do que se tratar de transparência 

que chegará nesta Casa, ele estará a favor. O v
ereador Gilberto Mateus, também 

pediu para assinar o projeto junto ao Vereador
 Ronaldo Bento. O projeto de lei, 

foi aprovado em única discussão e vot
ação por unanimidade. Veto 

nº02/2021 ao projeto de lei nº18/2021 de auto
ria do Vereador Pedro Ulisses. O 

presidente submeteu o veto em única dis
cussão e votação. O presidente 

informou que a comissão composta para aná
lise do veto, opinou por manter o 

Veto, em seguida consultou aos demais 
Edis, sobre o posicionamento em 

relação ao mesmo. Pela ordem, o vereador
 José Antunes Vieira, disse entender 

o carinho e a preocupação do Vereador Pe
dro em relação aos estudantes, mas 

ressaltou a importância de seguir o regime
nto interno bem como a lei orgânica 

no município, e assim manifestou seu voto f
avorável ao veto, pelo fato do projeto 

não está de acordo com legalidade no 
que diz respeito ao orçamento, em 

seguida, o vereador parabenizou o prese
nte por vetar um projeto que teve a 

maioria de votos da bancada. O vereador 
Manoel Douglas, disse ser favorável 

aos estudantes, mas voto favorável ao 
veto, sugerindo que o Vereador Pedro 

Ulisses, pudesse buscar caminhos para ajud
ar os estudantes da cidade. Pela 

ordem, o Vereador José Sales, disse que
 já esteve conversando com o Vereador 

Pedro Ulisses, ressaltando a importância
 de se buscar meios afim de ajudar os

 

estudantes do município, manifestando 
seu voto favorável ao voto. Com a 

palavra o Vereador Mauricio Borges, 
disse que teria solicitado assinatura e

m 

conjunto no projeto, por entender a impo
rtância de se ter melhorias voltadas ao

s 

estudantes. Salientando a precisão de
 se cobrar do Executivo projetos que

 

tragam benefícios aos estudantes. Ainda
 em sua fala disse sobre a importância 

de valorizar a decisão da comissão n
a qual faz parte, comentando sobre a

 

decisão de derrubada do Veto da divulga
ção dos nomes das pessoas que foram 

vacinadas. E em seguida manifestou seu 
voto favorável a manutenção do Veto, 

mas disse entender a importância 
do projeto, e de outros meios que tragam 

benefícios da educação. O Vereador Edson
 Agostinho, também se manifestou 

favorável a mantença do veto, comenta
ndo que na época em que o Vereador 

Pedro Ulisses teria apresentado o projeto,
 ele teria sugerido ao mesmo que ele 

pudesse tornar a matéria em indicação, 
ou um requerimento. O Vereador Pedro 

Ulisses, por sua vez disse que o projeto te
ria sido um projeto de grande polemica, 

e que o mesmo teria recebido três parec
eres favoráveis, e um parecer contrário 

sendo da acessória externa desta Casa. 
Ainda em sua fala agradeceu ao prefeito 

pela prontidão em atende-lo, informando 
que fez questão de ir até o prefeito para 

entender e tirar as dúvidas em relação
 a constitucionalidade do PL, e que O 

prefeito teria chamado seu corpo jurídico,
 no qual explicou ao Vereador sobre a 

lei 173. O vereador agradeceu ao Vereado
r José Sales, pelas falas discorridas, 

e pelo interesse do Vereador em ter lhe
 procurado para entender o projeto de 

maneira melhor. Por fim, o Vereador Pedro manifestou seu voto 
contrário ao 
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Veto, em seguida garantiu fazer uma indicação
 no mesmo viés do projeto, para 

que o executivo possa dar continuidade na que
stão de forma legal, afim de se 

conseguir melhorias aos estudantes do muni
cípio. Pela ordem, o Vereador 

Marcelo Macedo, parabenizou o Edil Pe
dro pela iniciativa, mas enfatizou a 

importância de se seguir o que manda o reg
imento interno, bem como a lei 

orgânica municipal, o vereador salientou tam
bém o belo trabalho da comissão, 

no qual opinou pela manutenção do Veto. Co
m a palavra, o vereador Ricardo 

Miranda disse ser favorável a manutenção do Veto, seguindo o regimento
 da 

Casa, mas salientou ser uma causa nobre, e
 que se deve buscar melhorias no 

que diz respeito as condições aos estudan
tes do município de Mariana. O 

vereador Gilberto Mateus, por sua vez, ponderou
 ser contrário ao Veto, mas 

comentou que esteve conversando com o 
prefeito para buscar informações 

sobre a legalidade do projeto e na oportunid
ade ele teria lhe explicado a razão 

do projeto não ser aprovado pelo Executivo
. Com a palavra, o Vereador João 

Bosco, iniciou sua fala agradecendo ao Vere
ador Pedro, por ter aceitado a sua 

assinatura no projeto de lei, enfatizando que
 como professor entende a urgência 

de se ter melhorias para os estudantes, e
 assim votou contra o Veto. O Veto 

nº02/2021 foi aprovado/mantido, com os
 votos contrários dos Vereadores 

Pedro Ulisses, João Bosco, Ediraldo R
amos e Gilberto Mateus. VOTAÇÃO. 

Projeto de Lei nº 55/2021. O presidente 
submeteu o projeto em segunda e 

terceira votação e discussão. Pela ordem, o Vereador Marcelo Macedo, 

comentou que na reunião da manhã a Se
nhora Carlene secretária de Educação 

e a Senhora Suely do conselho da educa
ção, tinham explanados sobre o PME 

(Plano Municipal de Educação), comenta
ndo que para ele o plano deve ser ter 

uma grande trabalho para que seja poss
ível cumprir as vinte metas contidas n

o 

plano. O vereador comentou que seu v
oto seria favorável, tendo em vista que 

suas dúvidas foram todas esclarecidas d
urante a explanação feita durante a 

manhã. Ainda em sua fala o Vereador di
sse que deixou claro para a Carlene que 

no próximo ano em maio, vai querer que
 se tenha uma reunião para analisarem 

o que já avançou em relação ao plano de
 educação na cidade. O vereador José 

Antunes, também ressaltou a importância
 do projeto de lei. O vereador Mauricio 

Borges, também comentou sobre as di
scussões do projeto nas reuniões das 

comissões de Educação, e legislação, e 
que na oportunidade foi percebido que 

ainda há muitas metas a serem cumprid
as, mas salientou a importância de s

e 

cumprir essas metas afim de trazer um 
ensino de qualidade ao município, bem

 

como a valorização dos profissionais da E
ducação. O vereador Ricardo Miranda, 

disse estar acompanhando a reunião ocorri
da pela manhã, ressaltando os 

desafios em que a Secretária Carlene
, irá encontrar para cumprir as metas, 

salientando também a importância de s
e fazer as metes cumprirem trazendo 

melhorias no que tange educação na cid
ade de Mariana. O projeto foi aprovado 

em segunda e terceira votação, por
 unanimidade. Requerimentos: nº 

. 

F 
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112/22021 O presidente submeteu o req
uerimento em única discussão e 

votação, sendo aprovado por unanimidade. nº114/2021 O presidente 

submeteu o requerimento em única disc
ussão e votação, sendo aprovado 

por unanimidade. nº115/2021 O preside
nte submeteu o requerimento em 

única discussão e votação, sendo ap
rovado por unanimidade. Após a 

votação dos requerimentos, o presidente 
passou a palavra ao Vereador José 

Antunes Vieira, antes da palavra livre conforme solicitado. Pela ordem, o 

vereador disse que pediu a palavra para c
omentar sobre um documento que teria 

recebido do gabinete do Vereador Pedro 
Ulisses, no qual solicitava assinatura 

em uma instauração de CPI, para apur
ar questões relacionadas à obra da 

Creche São Cristóvão, bem como da Coo
perativa Minas Brasil, ainda em sua 

fala o Vereador disse que desde quando 
entrou nesta Casa, sempre deixou claro 

que estaria favorável da transparência
, comentando que se caso ele for ab

rir a 

CPI, que ele será o primeiro a assina-la. 
Pela ordem, o Vereador Pedro Ulisses, 

disse que gostaria de esclarecer que envi
ou o documento para o e-mail de varios 

vereadores, sendo eles os vereadores 
José Antunes Vieira, Manoel Doudlas, 

Ricardo, Marcelo, Eirado e também ao Mauricio. Esclareceu ainda que O 

documento não solicitava a abertura de
 uma CPI, e sim a inclusão das questõe

s 

levantadas por ele, já em sessão anterio
r, na CPI sugerida pelo vereador Mano

el 

Douglas, disse também que o Vereador
 José Antunes, vieira teria esquecido 

de 

citar a investigação também de uma em
presa de iluminação. O vereador Mano

el 

Douglas por sua vez disse que també
m teria recebido, mas salientou que 

em 

relação a inclusão dos itens na CPI, qu
e ele teria procurado se informar com 

O 

seu corpo jurídico e na oportunidade 
teria sido informado que o objeto da 

CPI 

deve ser definido, e que a CPI sugerida
 por ele seria em relação as respostas

 de 

requerimentos de sua autoria em rela
ção a obras feitas na cidade. Disse a

inda, 

que o requerimento de CPI já estaria p
rotocolado nesta Casa, alegando não 

ser 

possível a inclusão, conforme solicita
do pelo Vereador Pedro Ulisses. Ain

da em 

sua fala disse que assim como Verea
dor José Antunes Vieira, estará a fa

vor da 

transparência, propondo que O Vere
ador faça uma abertura de CPI, para 

investigar dados da cooperativa, tendo
 em vista que tem chegado denúncias

 em 

relação a mesma, comentando que tiveram se
rviços feitos pelo SAAE, sem se 

ter nenhuma ordem de serviço. O ver
eador ainda se colocou à disposição 

em 

assinar CPI caso o vereador Pedro
 Ulisses, for instaurar mesmo estará a 

disposição em assinar a mesma. Com
 a palavra, o presidente ponderou su

as 

considerações em relação ao que 
fora comentado pelo Vereador Manoel 

Douglas, ressaltando que não iria mais tocar no assunto em relação ao 

requerimento de CPl que inclusive já estaria protocolado nesta Casa, 

salientando sobre as regras, do regim
ento em que norteia os trabalhos de

sta 

Casa. Neste sentido disse sobre a im
portância de se respeitar o que é jur

ado 

quando se toma posse nesta Edilidade. Ainda em sua fala disse que O Á 
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requerimento de CPI citado pelo Vereador Manoel Douglas, teria sido 

protocolado na presente data, dia três segunda feira, as treze horas
 e vinte e 

dois minutos, e que dentro do regramento da Casa tudo que for discu
tido na 

ordem do dia deve se passar pela comissão de legislação no período 
da manhã, 

e devido ao horário que teria chegado, não seria possível inclui-lo 
na pauta da 

presente reunião, garantindo a sua inclusão na pauta da próxima sessã
o, para 

que seja instaurada a CPI. O vereador Manoel Douglas por sua 
vez disse que, 

gostaria de parabenizar o presidente, e que se deve seguir os ri
tos regimentais 

da Casa. Ressaltando ter sido protocolado na presente data, poi
s ainda não tinha 

conseguido todas as assinaturas. O presidente Ronaldo Be
nto, disse que na 

próxima segunda feira, ou seja, na próxima reunião ordinária, 
será nomeada uma 

comissão para poder se debruçar em relação as denúnci
as ofertadas, pelos 

cinco vereadores que assinaram o requerimento, informa
ndo ainda que são 

respectivamente os Vereadores, Manoel Douglas, Ediraldo Ramos, José 

Antunes Vieira, Mauricio Borges e Ricardo Miranda. Pa
lavra Livre: Não havendo 

mais nada a tratar em nome de Deus e do povo mariane
nse, o presidente 

encerrou a sessão as dezoito horas e dois minutos. 


